
Сегодня открывается XXIX отчет

но-выборная партийная конферен

ция Калининского района, на кото

рую коммунисты Ленинградского 

ордена Ленина политехнического 

института направили 23 делегата^ 

Желаем конференции успешной 

работы! 

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 

ш 
орган парткома, ректората, комитета ВЛКСМ, месткома и профкома ордена 
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В. л. ГРАЧЕВ, первый секретарь Калининского РК КПСС 

производственной дисциплины, об
щественного порядка, улучшение 
организации и культуры труда, 
совершенствование всех форм и 
методов работы ио коммунисти
ческому воспитанию трудящихся. 

Сейчас, когда счет рабочего 
времени ведется на часы и мину-

Вссго несколько недель отде- го обслуживания населения. Боль- пятилетки внедрено более 2 ты- ты, каждое звено партийной ор-
ляют нас . от того дня, когда в шой объем работ выполнен по сяч разработок, получено 1400 ганизации — от партгруппы до 
столице нашей Родины Москве благоустройству. авторских свидетельств, создано райкома — призвано сделать все 
начнет работу ХХУ съезд КПСС. Эти изменения неразрывно свя- свыше 300 образцов машнн, при- необходимое для безусловного 
Тесно сплоченные вокруг родной заны с тем, что партийные орга- боров, материалов, выполнения задавши и социали-
Коммунистической партии совет- низации района активно проводи- Ленинградскими турбинами, стнческих обязательств 1975 года 
ские люди с большим подъемом ли в жнзнь указания съезда и по- высоковольтным оборудованием к 25 декабря, 
готовятся к этому важнейшему следующих Пленумов ЦК КПСС оснащены крупнейшие в стра1ге Предстоит еи1е напряженно по-
событию. по вопросам партийного руковод- Усть-Илимская, Зейская гидро- трудиться, чтобы,выполнить план 

Все мы сейчас живем под впе- '̂ ^^я экономикой, последовательно станции. Костромская, Кириш- завершающего года по номенкла-
чатлением прошедших декабрь- боролись за повышение эффектив- екая, Джамбулская и другие туре, ввести в строй все пуско-
ского Пленума ЦК КПСС и чет- ности производства. ГРЭС. вые объекты, преодолеть отстава-
вертой сессии Верховного Совета Их внимание при этом концен- В ЛОМО им. Ленина создан "не в выполнении плана по това-
СССР, которые дали глубокий трировалось на тех главных на- «Рупнейший в мире телескоп с рообороту, дать стране на 13 млн. 
анализ развития народного хозяй- правлениях, по которым настой- Диаметром зеркала 6 метров, рублей сверхплановой продукции, 
ства в девятой пятилетке, опреде- чиво работает вся Ленннградская Станкостроители в четыре раза Десятая пятилетка ставит пе-
Лили важнейшие задачи нашего партийная организация — комп- увеличили производство станков ред промышленностью района еще 
движения вперед. лексиое планирование экономиче- '̂  программным управлением более важные задачи. Например, 

Мы с гордостью отмечаем, что '̂ '***'"0 « социального развития. " ^-^- предстоит в 1,8 раза увеличить 
8 ходе выполнения решений XXIV ускорение научно - технического Вместе с тем в деятельности производство мощных паровых 
съезда КПСС сделан новый, прогресса, специализация и кон- парторганизаций района еще не- турбнн, более чем в 3 раза — 
крупный шаг вперед в развитии чентрацня производства, его ре- " ^ о недостатков, проблем и не- выпуск крупных уникальных рас-
Совстской экономики, в росте на- конструкция и техническое перево- решенных вопросов, на которых точных станков. Широко развер-
уки, культуры н на'родкого бла- кружение, увеличение отдачи от необходимо сосредоточить внима- нется изготовление оборудования 
госостояния В результате не- капитальных вложений, всемерное «"е коммунистов. Это в первую для комплекса Саяно-Шушенской 

гпврт,гви/-гвппа««д ^«.....1 «..„.,.....„_ очсрбдь укрепление трудовой н ГЭС, — " — госостояния, В результате не
устанной деятельности ЦК КПСС совершенствование социалистнче-
и Советского правительства по ского соревновання.-
претворению в жнзнь разработан- За время после XXIV съезда в 
ной съездом Программы мира до- партийной организации района 
стнгнуты позитивные изменения накоплен значительный опыт со-
В международных отношениях. вершенствования идеологичесной 

С каждым днем все ярче раз- " воспитательной работы. Даль-
горается предсъездовское социа- "^""'«'= развитие получили поли-
листическое соревнованне «ХХУ ™ческое и экономическое образо-
съезду КПСС - 25 трудовых де- °^"«^ трудящихся, более дейст-
кад», участники которого показы- «^"""ми стали партийная пропа-
вают образцы трудового героиз- ' ^ " ^ " " агитация, окрепло и рас-
ма. стремятся встретить партий- "'«'^"^О'^'' движение нягтя«н««.-
ный форум новыми свершениями 
во славу своей социалистической 
Родины. 

Важным этапом подготовки к 

сложнейших оптических 

приборов, высокопроизводителЬ'-
ных автоматических линии и т. д. 

Как подчеркивалось в докладе 
кандидата в члены Политбюро 
ЦК КПСС первого секретаря ОК 
КПСС товарища Г. В. Романова 
на областном активе «Итоги де
кабрьского (1975 года) Пленума' 
ЦК КПСС и задачи Ленинград
ской областной партийной орга
низации», работа в десятой пяти
летке, пятилетке качества и высо
кой эффективности труда будет 
тем успешнее, чем тщательнее мы 
подготовим условия для ее вы
полнения, вскроем и -реализуем 
имеющиеся у нас внутренние ре
зервы. 

Несомненно, что делегаты XXIX 
конференции районной организа
ции КПСС, которая состоится 13 
декабря, сосредоточат свое вни
мание на обсуждении этих вопро
сов. Партийный анализ сделанно
го, принципиальный разговор о 
наших недостатках, деловые пред
ложения по реализации внутрен
них резервов повышения эффек
тивности производства помогут 
успешно решить задачи десятой 
пятилетки, внести трудовой вклад 
в достойную встречу предстоя
щего ХХУ съезда Коммунистиче
ской партии Советского Союза. 

наставииче-ширилось движение 
ства. "̂  

Одним из важных слагаемых 
успехов в девятой пятилетке по 
праву стало массовое социалисти-

съезду являются отчеты и выбо- ;'';;°^ соревнование, которое обо-
ры в партийных организациях. Е.^^^ос'' «««"м содержанием. 
На собраниях и конференциях 1^1' """РО'^о^ распространение на 
коммунисты единодушно одобря- "РеД"Ри«тиях района получило 
ют и горячо поддерживают ог- ^«"«^«"е за выполнение пяти-
ромную практическую деятель- Д"«в"ого задания в четыре дня 
ность Центрального Комитета, 2ггТТ •'°''"̂ ^«* "̂'*"' """«"о» 
его Политбюро, лично Генераль- Р ^ " ! " Г " ' ^ " ^ " ^ ' / * * " " " " ^РУ^«' 
ного секретаря ЦК КПСС това- '=оре««ование под боевым девизом 
рища Леонида Ильича Брежнева *'^^''* продукции больше, лучшего 
по осуществлению ленинского кур

са КПСС, заверяют, что они сде
лают все для достойной встречи 
предстоящего ХХУ съезда, для 
успешного выполнения величест
венных планов партии. 

Закончившиеся недавно отчеты 
и выборы в партийных организа
циях Калининского района про
шли на высоком организационном 
и политическом уровне. Повсе
местно глубоко и всесторонне 
анализировались опыт, накоплен
ный после XXIV съезда, перспек-

качества, с меньшими затратами». 
Эта инициатива самих трудя

щихся была подкреплена органи
заторской работой парторганиза
ций, профсоюза, комсомола и ста
ла поистине большой созидатель
ной силой. 

Хочется подчеркнуть, что рай
ком партии, первичные парторга
низации уделяют серьезное вни
мание руководству соревнованием. 
Сегодня в нем ярко отражена 
авангардная роль коммунистов. 

И вот, теперь, подводя итоги, 
мы на деле видим, как много да-

девятую пятилетку произошли 
значительные количественные и 
качественные изменения. Промыш
ленные предприятия досрочно, 3 

, тивы дальнейшего роста, пути со- ^-
вершенствования стиля и методов '°^ ^т" качественно новые черты 
партийной работы. соревнования, рожденного пяти-

, Подводя итоги работы комму- •"̂ ткой. Досрочно завершили пя-
нистов, трудовых коллективов, тилстнее заданно коллективы мно-
важно отметить, что в районе за '^"'' предприятий, в том числе 

ЛОМО, «Красного выборжца», 
НИИ им. Веденеева, СУ Север
ной ТЭЦ и другие. 

Нельзя не подчеркнуть и вос-
декабря, завершили выполнение питательную роль соревнования, 
пятилетнего, задания по реалнза- которое сплачивает людей, подни-
ции продукции. Объем производ- "^^^ их ответственность за об-
ства увеличен более чем в 1,4 ра- ^^^ Дедо, помогает соединить уси-
за. Освоен выпуск сотен новых ^"я Для решения важнейших на-
нзделий. В перевооружение и на- роднохозяйственных задач, 
ращивание производственных Как повысилась творческая ак-
мощностей вложено свыше 220 тивность трудящихся, можно ви-
млн. рублей. Многое сделано для деть на примере совместной ра-
развития городского хозяйства, боты по ускорению научно-техни-
Построено 1 млн. 300 тыс. кв. ческого прогресса, которую про-
метров жилья, десятки предприя- вели рабочие, инженеры, учеиые 
тий и учреждений медицинского, промышленных предприятий. НИИ 
торгового и коммунально-бытово- и КБ, вузов района. За 4,5 года 

На кафедре радиотехники успешно разрабаты
ваются научные темы, связанные с исследованием 
генераторов. Немалый вклад в эту работу вносит и 
младший научный сотрудник кафедры В. А. Щег
лов, который изображен на снимке в лаборатории 
за настройкой прибора. Фото Б. Булко 

ЦИФРЫ 
И ФАКТЫ 

0 Коллектнп Ленинградско
го ордена Леннна полите.чнпче-
ского института самоотвержен, 
но трудился, чтобы внести ве
сомый вклад в девятую пяти
летку, и самоотверженно тру
дится сейчас, чтобы достойно 
встретить XXV съезд родной 
Коммупнстнчсской партн». Вот 
о чем свидетельствуют иекото
рые цифры и факты, которые 
мы публикуем ниже. 

ф За пятилетие промышлен
ность страны и Ленинграда по
лучила более 12.000 молодых 
специалпстов - полнтехинков, 
свыше 1200 инженеров подго
товлено для зарубежных стран, 
около 2000 ИТР прошли пере
подготовку в институте по пер
спективным направлениям нау
ки и техники. 

ф 2060 заявок было подапо 
на предполагаемые нзсбретсния 
и открытия, получено 600 ав
торских свидетельств н 36 па
тентов. Инстнтуг заключ]1л 15 
комплексных договоре» с про-
мыш.ченпыми и научно-промыш
ленными объедипепнями и уч
реждениями АМ СССР. 

Ф'За годы девятон пятилет
ки гидротехнический факультет 
в социалистическом соревнова
нии три раза занима.-! первое 
место. На факультете за этн 
годы было опубликовано 90 
учебпшшв н учебных пособий, 
оснашеио 6 повых учебЕ1ЫХ и 
научно - исследовательских ла
бораторий. Защищено 4 док
торских и 22 кандидатских дис
сертации. Выполнено 300 хоз
договорных работ на сумму 
5.9 млн. рублей. Внедрено в 
пародное хозяйство 75 процен
тов ИИР с экономическим эф
фектом 35 млн. рублен. 



ПОЛИТЕХНИК 

ПРЕТВОРЯЯ В ЖИЗНЬ РЕШЕНИЯ ЦК КПСС 
качества подготовки спецналис
тов (внутриинститутское направ
ление), усиление влияния и роля 
инститТ|'та в энергетике страны. 

Совершенствованию стиля и 
Для партийной организации и нисты, ис сразу осознали высо- т^заимиой доброжелательной тре- ек, реализуя постаиовление Пле- уровня организаторской работы 

коллектива Ленинградского по- кую ответственность за цифры и бовательности за состояние дел. нума ГК КПСС от 29 октября заведующих кафедрами и парт-
литехЕического института, как задания плана, отнеслись к со- Для многих партийных организа- 1975 года, будут отбирать и на- црупп, -повышению роли комсо-
известно, особое значение имеет ставлению документа как к рядо- ций хара1;терны деловитость, цравлять на учебу в вузы луч- мольской и профсоюзной органи-
постаиовление ДК КПСС от 10 вому, хотя и важному. стремление не только выявить ших молодых производственников, заций было посвящено заседание 
июля 1973 года «О ходе выполне- Партийному комитету, ректо- упущения и причины, порожда- Для промышленности страны и партийного комитета в ноябре, 
нения партийной организацией рату, партийным бюро и парт- ющие их, но и найти эффектив- Ленинграда на кафедрах выпол- обсуждались отчеты деканов , ра-
ЛПИ им. М. И. Калинина реше- группам пришлось провести боль- ные средства устранения недо- йены НИР на сумму более 60 диофнзпческого —• 10. К. Шала-
Еий ЦК КПСС по повышению шую организаторскую и разъяс- статков — органически соеди- мли. рублей, 758 прикладных бутова и физикв-металлургиче-
уровня учебно-воспитательной и пительную работу', поднять ответ- пить проверку и- организацию НИР внедрены в народное хозяй- ского -т- В. Г> Хорошайлова «О 
научной работы». Поэтому глав- ственпость и повысить требова- исполнения. Заметно повысилась ство; экономический эффект от состоянии и мерах по дальней-
ным направлением нашей раооты тельность к коммунистам и бес- организующая роль партийных внедрения составил более 250 шему совершенствованию учебно-
является претворение его в партийным, усилить контроль за собраний, чаще используется кри- млн. рублей. воспитательной работы со сту-
жизнь. исполнением плана мероприятий, тика "и самокритика как инстру- Ленинградский политехииче- дентамн младших курсов». 

Для реализащш этого поста- Большое значение для партий- мент дальнейшего совершенство- ский институт в числе 28 про- Принятое постаповлепие на-
новления ЦК КПСС был разрабо- ной организации и коллектива вания^ стиля и уровня работы мышленных предприятий выст/- правлено на дальнейшее повыше-

партийной организацпи и инсти- ^̂ „_-̂  (. инициативой, одобренной цпе роли и ответственности за-
тута.' щ ; КПСС, о соцпалпстичео.аи со- ведующих и партийных, групп 

За годы работы партийной ор- вместиых обязательствах по до- теоретических и выпускающих 
ганизации по выпплиеииго поста- срочному вводу в эксплуатацию кафедр. В постановлении подчер-
новления ЦК КПСС по ЛПП ин- Саяио-Шушенской ГЭС. Инициа- кипается, что заведующие ка-
ститут значительно перевыпол- тива 28 нашла в ипституте при- федрами и партгрупорги персо-
нил годовые планы, а также за- ложение — партийная организа- нально ответственны за качество 

тан комплексный план мероприя- имело обсуждение деятельности 
тий по развитию института до парткома по выполнению поста-
1990 года, обусловливающий бо- новления ЦК КПСС по ЛПИ на 
лее качественную подготовку спе- заседании бюро Ленинградского 
циалистов на блилапою и даль- ОК КПСС 12 ноября 1974 года, 
шою перспективы, участие в работе отчетно-выбор-

При составлении плана ректо- ной партийной конференции 15 
рат, партком, партийный 
проанализировали состояние 
и определили перспективу в ра- ретаря бюро Ленинградского об 

актив октября с. г кащидата в члены д^^ия'девятой "пятилет1:и в це- ДМ ОКБ ТК ЛПИ выступила с подготовки специалистов, за свое-
дел политйюро Дй, йии. . первого сек- ^ папгагмеп защищено инициативой объединения уси- временность аттестации и за 

боте коллвкт|1ва, выявили сла
бые и сильные стороны в системе 
подготовки специалистов и иаме-
ти.ти 
совершеиствованню. 

1.'прп г р Р докторских диссертаций 54 вмес- лий ряда предприятий города по состояние учебной дисциплины в 
кома Ы1ЬЪ 1. в . 1 оманова. ^^ д ^ ^̂ ^ 284 кандидатских дис- разработке и внедрению рооотех- академической группе. 

^̂ тюму способствовали ч&^в сертации 180 защищены в этот ники в промышленность. Голов- Комитету комсомола института 
всесторонний глуоокии анализ работы. Планы хоздого- ным предприятием является ОКБ рекомендовано разработать меро-

Т Р ТТ...>ут11лттжпп т т т п л П ' . ' П И Ч Т 1 | | | , , - . ' ' ' ^ ' ' Г . Г т ? ? - , ' Г Г Т 1 '^ ' ' ' ' " °пГ ' .^ ' . ' 'ТГ ' ! , .ГжГп; войшх научно-исследовательских ТК. Инициатива поддержана ЛОК ^.р,^,,,^, обеспечивающие повы-
.анию. План позво- зац]ш и повселневная помощь со К ПОПРТННР т̂ па гота вы- КПСС. - -- - — " -̂««Т-̂ П̂ЙППЛГ.ФХТ 

лил партийной организации со- стороны ОК КПСС, обсуждение Р̂ "̂ **̂  ^^ " 1по " „ ^ 1 1 п !п„ п полнены на 108 процентов, при 
шеиие роли и ответствеиности 

Партийный комитет проявляет комсомольских групп за соблюде-
1 7 Т Т / ; « ' Г " 1 " 7 п ™ ' ^тгг'гп?^^™\^'.'.^!Т^!^^* . ' этом рост объема работ происхо- постоянную заботу об идейио-по- нпе студентами учебного графи-
°?Г;™'1?;?.!^!"^„5ЛЛ"'1^?1!: :^^^^™^„1^^1^"'"гР.Г^ Е^: дит г.квным о б р а ^ за счет бо- литической направленности учеб- ка и дисциплины. Партийный 

вовлечения в НИР ного процесса и в особенности комитет рекомендовал ректорату 
оказывает 

лизовать весь коллектив инсти- Калининского РК КПСС. В ре- лее полного . . . 
тута на ппртвопештр в жп1нь по- ЧУТЬПТР ч1мртно ичмртпся стть профессорско - преподавательско- оказывает повседневное внима- института, партийным бгоро и 
т н о в т е Х пГкПСС и уо^вень ооганиз̂ ^̂ ^̂ ^̂ ^̂ ^̂  '' «̂"̂ •^̂ ' ^̂ У̂ е̂нтов и аспиран- ние организации и уровню сбу- деканатам факультетов усилить 

I я вазоаботки комптексиых ™ ГоГомт п вт̂ ^̂ ^̂ ^̂^ пав? «̂̂ - Успеваемость студентов по- чения студентов по курсам ка- работу с заведуют^- Т.-Л,>,Р-,ПЛ«И 
для разработки комплексных ш парткома, партоюро и парт- ^̂ ^̂ .̂ ^̂ .̂ ь̂ в -среднем на 7 про- федр общественных наук, в инди- п партгрупоргами. 

центов. видуальнои работе преподавате-

комплексиых гы парткома, партоюро и нарт-
научпых проблем, концентрации групп, повысилась авапгардная 
потенциала ученых и усиления роль и ответственность комму-
ролн вуза в решении задач на^^- нистов за состояние дел в кол-
но-технпческого прогресса в ЛШ! лективах, увеличился пх личный 

ТВОРЧ СОТРУДНИЧЕСТВА 

В настоящее время коллектив 
Партийная оргатшзация п ад- ^^^ ^^ студеитами. д д ц ^̂ ^̂  руководством партийной 

министрация многое сделали па Б настоящее время партийная организации вместе со всеми ле-
были созданы три совета по про- вклад в работу по выполнению нривлечспию в инстит^'т для обу- организация реализует поста.юв- нинградцами вдохновенно и уве-
блемам: промышленные роботы, решений Коммунистической пар- чения молодежи из числа рабо- ление отчетно-выборной пар- ренно завершает девятую няти-
рацнопальное использование в тин. Партийный ко?штет, партий- чих и колхозников. В настоящее тийной конференции. По ряду лет];у, политехники личными тру-
охрана природных ресурсов, ато- ные бюро стали полнее использо- время зта категория студентов проблем намечены конкретные довыми подарками стремятся до-
мная энергетика. вать право контроля деятельности составляет около 50 процентов, меры. В частности, в октябре на стонно встретить ХХУ съезд 

Полезно вспомнить, что прн администрацни. Однако мы надеемся, что этот заседании парткома обсуждены КПСС. 
формировании мероприятий неко- В партийной организации и в процент еще больше возрастет. за.дачя и главные направления В. ПУШКАРЕВ, 
торые руководители кафедр и институте создана атмосфера бо- если партийные организации про- работы института по проблемам секретарь партийного номи-
факультетов, в том числе комму- лее высокой ответственности и мышленных предприятий и стро- атомной энергетики: повышение тета ЛПИ 
Ш11111Н11111111111111ВШ1Н»Н1ШВЕ1дПВВд11111В»1ВВ8111ВЕб11и111111Ва111111Ш11ШН111111Н11ВбЕ]11ЕВШЕВЛ1В11Н 

Руководствуясь решениями 
XXIV съезда КПСС, постановле
ниями Коммунистической партии 
и Советского правительства по 
высшей школе, постановлением 
ЦК КПСС по ЛПИ им. М. И. Ка
линина, кол.тектив механико-ма
шиностроительного факультета 
под руководством партийной ор
ганизации проделал за последиее 
время большую работу по совер
шенствованию учебно-воспита
тельного процесса и научных ис
следований. 

Особое внимание .было обра
щено на решение главной своей 
задачи — выпуск высококвали
фицированных инженеров-меха
ников, которые бы по уровни 
подготовки не только отвечали 
сегодпяигним запросам промыш
ленностн, но и соответствовали 
перспекттам ее развития. 

Естественно, что такая задача 
могла решаться только прп тес
ных связях факультета с про
мышленностью, и в первую оче
редь с предприятиями и произ
водственными объединениями Ле
нинграда. 

В настоящее время у нас ус
тановились хорошие контакты со 
станкостроительным объединени
ем им. я . М. Свердлова, с произ
водственными объединениями 
«Металлический завод нм. ХХП 
партсъезда», «Электросила», 
«Кпровекин завод», с заводами 
«Красный Октябрь», ПТО им. 
С, М. Кирова, им. Воскова и ря
дом других. Крепнут наши связи 
с Ижорским заводом. 

Контакты у нас установлены 
по 1вум основным направлениям: 
1:0 Я"нии подготовки специалис-
тов л по линии научпо-исследо-
вагельской работы. 

Ежегодно для работы на пред
приятиях Ленинграда факультет 

направляет более 150 инженеров-
механиков по различным специ
альностям. В свою очередь, пред
приятия оказывают значитель
ную помощь факультету в орга
низации и йроведеиии производ
ственной, технологической и 
преддашломной практик наших 
студентов, в руководстве их дип
ломным проектированием. , 

Связи факультета с промыш
ленными предприятиями Ленин
града позволяют обстоятельно 
изучать и обобщать опыт рабо
ты иаших выпускников и на этой 
основе корректировать учебные 
планы и программы. 

Несомненно, обоюдную пользу 
приносят и наши контакты с 
производством по .титти научно-
исследовательской работы. На 
факультете трудгггся большое чи
сло докторов и кандидатов наук, 
ассистентов и аспирантов, и ес
тественно, что онн не только ве
дут учебный процесс, но и непо
средственно участвуют в решении 
ряда актуальных научных проб
лей, стоящих перед производст
вом. 

Так, коллектив кафедры «Ма
шины и техпология обработки 
металлов давлением» решает для 
ряда ленинградских предприятий 
проблему создания и внедоения 
новых технологических процес
сов получения деталей метолом 
холодного деформирования. В на-
стояигее время прп непосредст-
вонио'м участии кафедры на ря
де предприятий созданы н внед
рены установки лля раскатки 
кольцевых деталей холодной 
вальцовки компрессорных и тур

бинных лопаток. Это позволяет 
существенно снизить трудоем
кость их изготовления, умень
шить расход высоколегированных 
сталей, повысить производитель
ность труда. 

Успешно решаются кафедрой 
проблемы получения детален 
сложной конфцгура1[йи методами 
электрогидравлической и элек
тромагнитной штамповки, а соз
данные повые технологические 
процессы вызывают интерес не 
только отечественных, но и зару
бежных предприятий. 

Кафедрой металловедения раз
работана принципиально новая 
технология термоциклической об
работки метал.тов, применяемая с 
целью повышения долговечности 
деталей машин. Эта технология 
уже апробирована на Кировском 
заводе; в настоящее время созла-
ются две поточные линии на Се
строрецком инструментальном за
вете. 

Успешно решается на факуль
тете проблема создания прецизи
онных тарпровочных стендов для 
промышленности. Разработанные 
кафедрами теории механизмов и 
машпн и автоматов и полуавтома
тов, тарировочные степды по 
многим своим параметрам превос
ходят лучшие мир1вые образцы. 

Коллективом кафедры станко
строения разработаны и внедре
ны в промышленность система 
программного управления стай
ками с испо.тьзованием элемен
тов пиевмопики и машинный 
расчет профилей сложного мета.т-
лопржушего инструмента. 

Конкретные технические и на

учные проблемы, выдвигаемые 
производством, решают иаши ка
федры технологии машинострое
ния, подъемно-транспортных ма
шпн, деталей машин и др. 

Выполняя постановление ЦК 
ШСО по ЛПИ, по стлано влепие 
Ленинградского обкома партии 
по нашему институту, партийная 
организация механико-машино
строительного факультета напра
вляет усилия кафедр иа решение 
наиболее важных и крупных на
учно-технических проблем. По 
сравнению с прошлым годом чи
сло госбюджетных тем сократи
лось с 77 до 22. Уменьшилось и 
число тем. выполняемых по хо
зяйственным договорам с про
мышленностью, хотя общий объ
ем хоздоговорных работ по срав
нению с прошлым годом возрос 
на 11 процентов и со''тавляет в 
текушем году более 1230 тысяч 
рублей. 

Следует отметить, что в регае-
иии научно-исследовательских 
задач, стоящих перед факульте
том, подавляющее большинство 
наших коммунистов стоит в аваи-
гапле всего коллектива. 

Большой вклад в развитие па^'ч-
ио-ис сте довательскон работы на 
факультете вносят на'"и комму
нисты прп(Т|ессорл К, П. Богояв
ленский. Г, Л. Смирнов, В. П. 
Семенов, доценты В. Л. Дьячен
ко. В. В. Лапин, старший науч
ный сотрудник В. к. Федюкин и 
многие другие. 

Оказывая производству опре
деленную помощь в решении на-
^'чно-технических проблем, фа
культет одновременно решает и 

собственные задачи. Во-первых, 
на базе научных исследований 
происходит рост квалификации 
наших преподавателей и научных 
сотрудников; во-вторых, разви
вается научно-исследовательская 
работа студентов, являющаяся, 
как известно, одшпа из основных 
путей развития творческих навы
ков будущих специалистов: 
в-третьих, улучшается матери
ально-техническая оснащенность 
каФедр факультета. 

Таким образом, происходит ор
ганическое соединение научного 
и учебного процессов, которое 
приносит обоюдную пользу как 
производству, так и факультету. 

Считаем, что сотрудничество 
факультета с промышленностью 
было бы значительно более эф
фективным, если бы удалось ре
шить вопрос о возможности рас
пределения части выпускников 
факультета по прямым связям с 
ленинградскими предприятиями. 

В настоящее время коллектив 
факультета в рамках сушствую-
щих возможностей ишет новые 
пути и резервы повышения эф
фективности научных исслрдова-
ний. более органического соеди
нения научного и учебного про
цессов. 

Есть все основания полагать, 
что факультет выполнит все 
принятые на себя обязательства 
перед промыгалринпетью в завер
шающем году ТХ п?1тилеткп. до
стойно встретит ХХУ" съезд на
шей партии. 

Ю. МИХАЙЛОВ, 
сенретарь партбюро ММФ 
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ДЕЛЕГАТЫ ПАРТИЙНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ 
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в. Ф. Попова — коммунист с 
более чем 30-летннм партийным 
стажем. Свыше 5 лет она' занима
ет пост заместителя декана элек
тромеханического факультета. В 
течение 12 лет опытный педагог 
была депутатом Выборгского рай
совета, 6 лет — членом этого же 
исполкома. В корреспонденции о 
Вере Федоровне мы решили рас-
сказать об одной лишь черте ее 
деятельности — педагогической. 

ШКОЛА 

Студенты злентромеханичесно
го факультета всегда были в чие-
ле первых при оценке успеваемо
сти в институте. Высокий балл 
успеваемости студентов — это, 
по сути дела, оценка педагогиче
ской деятельности, отражение 
правильной, целенаправленной 
работы деканата в воспитании 
студентов. 

Зтим успехом, без лишней 
скромности, электромеханиче
ский факультет обязан своим та
лантливым педагогам, заместите
лям декана и, в частности, одно
му из них, доценту Вере Федо
ровне Поповой. 

Сегодня можно с полной уве
ренностью сказать о том, что ме
тоды Поповой оказывают суще
ственное влияние на качество 
воспитания будущих молодых 
специалистов, выпускников на
шего института. 

Каковы №0 ее педагогические 
методы? ЧЕМ они отличаются от 
других? В чем их индивидуаль
ность и как мошно распростра
нить ее опыт? 

В своей работе коммунист 
В, Ф. Попова никогда не надеет
ся только на свои силы, способ
ности или талант, а всегда опи
рается на коллектив, а также на 
актив, выдвинутый из его среды. 
Как правильно выбрать актив? 
В этом вопросе методы Поповой 
стоит рассмотреть поподробнее. 

Опытный педагог, придя в но
вый, неорганизованный коллек
тив первокурсников, с первых 
дней дает почти каждому какое-
либо задание. Это задание необя
зательно должно быть ответ
ственным. Оно может быть даже 
минимальным по значению. Но 
оно становится мерилом способ
ностей бывшего абитуриента. В 
человеке выявляется многое: 
обязательность, отношение н де
лу, качество его выполнения, 
тщательность, активность работы 
кад ним, и... Короче, целый ком
плекс человеческих качеств, 
определяющих его жизнеспособ-
нс^ть в обществе. 

Причем Вера Федоровна отнюдь 
не считает, что антивистами, на 
которых она в будущем станет 
опираться, должны йыть обяза
тельно отличники. История фа
культета знала немало примеров, 
когда отличники оказывались 
просто «гогочками», неспособны
ми поднять людей на трудовой 
подвиг на комсомольских строй
ках или проявить достаточно 
принципиальности в работе с на
рушителями учебной и моральной 
диг^циплины. 

Однако, считает В. Ф. Попова, 
в активе обязательно должен 
стоять хорошо успевающий сту
дент, которого коллектив уважает 
за добросовестное выполнение 
попчченно'-п задания. 

Школа В. Ф. Поповой у многих 
нашла своих последователей. 

Именно по такому же методу 
работает со студентами Владимир 
Григорьевич Давыдов, доцент, за-

ПЕДАГОГА 
меститель декана. Вместе с Верой 
Федоровной они «ведут» студен
тов из года в год, и ребята от 
начала учебы до диплома в од
них надежных руках педагога 

Сейчас, придя в группу стар
ших курсов, Вере Федор^вке уже 
не приходится с волнением спра
шивать ребят: «Ну кан, двойки 
есть?» Все это уже в прошлом. 
Сейчас, придя в группу, Попова 
задает другой вопрос: «Ну как, 
ребята, много ли пятерок? Поче
му так мало?» 

Такая перемена отражает боль
шую работу педагога-коммуниста, 
человека, который сумел создать 
в группах нетерпимое отношение 
к нарушителям учебной дисцип
лины. 

В последние годы актив в 
группах приобрел большую само
стоятельность и авторитетность 
в глазах ребят. 

Но и у педагога, и у актива 
никогда не возникает разногла
сий, если нерадивый студент не 
захотел считаться с мнением кол
лектива. Так случилось с И.Анд
риановой, которую пришлось от
числить со И курса, с Г. Мусае-
вым, не захотевшим соблюдать 
учебную дисциплину, не посе
щавшим ленций и на II I курсе 
по кастоякик) актива вынужден
ным покинуть коллектив, которо
му он себя противопоставил. 

Правда, таних было немного. 
Горазда больше было тех, кого 
В. Ф. Попова с помощью своего 
сильного, студенческого актива 
сумела вывести из безнадежно 
отстающих в хорошие и даже 
передовые студенты. В числе та
ких чожно назвать Г. Петлюна 
из группы 5 2 3 / 1 , В. Ушакова из 
той же группы, А. Калмыкову 
из группы 5 2 8 / 1 , А. Тишинина 
из группы 5 2 2 / 1 , А, Нивашина 
из группы 5 2 6 / 1 , В. Воеводу из 
группы 526/3, А. Тядева из той 
же группы и Г, Курмаеву из 
группы 5 2 2 / 1 . Все они сейчас 
заканчивают политехнический 
и стоят на пороге творческой ра
боты. 

Правда, школа В. Ф. Поповой 
не всегда встречает поддержку на 
кафгдре. Зам. декана просят, что
бы профилирующая кафедра не 
только заслушивала отчеты кура
торов, но и принимала более дея
тельное участие в жизни студен
тов. Немало пользы было бы да
же в том случае, если бы ка
федра интересовалась посещае
мостью студентов своих лекций. 

Шла партийная конференция 
института. Начались прения. На 
трибуну поднялся секретарь парт
бюро физико - механического фа
культета Е. С. Озеров. В своем 
выступленна он прежде всего 
подчеркнул то огромное внима
ние, которое оказывает Коммуни
стическая партия развитию выс
шей школы. 

— Все это вызывает чувство 
I гордости и в то же время чув
ство высокой ответственности за 

I всю деятельность нашей партий-
I ной организации, — сказал ора

тор. 

В выступлении содержались 
интересные факты деятельности 
по выполнению постановления 
ЦК КПСС и постановления ЛОК 
КПСС но ЛПИ. Речь также шла 
о стиле партийной работы, о 
связях парткома института и 
партбюро факультета, об улучше
нии эффективности работы... 

Зал внимательно слушал сек
ретаря партбюро. Четкие, копк-

I ретные, принципиальные мысли 
[оратора находили живой отклик 

у слушателей... 

Главная задача деятельности 
партийной организации физико-
механического факультета, как и 
других факультетов, заключаетгя 
в том, чтооы выполнить поста
новление ЦК КПСС но ЛПИ, до
стойно встретить XXV съезд 
КПСС. Безусловно, огромную роль 
в этом играют личные ооянатель-
ства ^коммунистов. Евгений Семе
нович проявил максимум анер
гии I! настойчивости, чтобы были 
взяты повышенные обязательства 
не только у коммунистов, но и 
у всех сотрудников, в том числе 
по методике преподавания, по 
развитию научных исследований, 
по распространению производ
ственного опыта... 

Не оста.тись в стороне рабочие; 
учебные мастера, механики. Одна
ко коммунист модельщик кафедры 
гидроаэродннамики Н. И. Ва
сильев принял обязательства не
сколько заниженные. 

— Товарищ Васильев, — обра
тился к модельщику секретарь 
партбюро, — а почему бы и 
вам не принять дополнительные 
обязательства? 

— Хорошо, Евгений Семено
вич, я еще раз подумаю,—озабо
ченно ответил Н. И. Васильев. 

. Теперь в вузе известно, что 
модельщик в соответствии с при
нятыми обязательствами помог 
кафедрам вычислительной мате
матики и экспериментальной фи
зики в изготовлении вспомога
тельных приспособлений для 
учебных лабораторий. 

Это только один нз эпизодов 
внимательного и вдумчивого под
хода Е. С. Озерова к коммуни
стам, а тем пе менее эти каче
ства являются характерной чер
той стиля его работы. Не случай
но, видимо, партийное бюро, во 
гласе которого стоит Озеров, 
обеспечило повышение абсолют
ной успеваемости на факультете 
в прошлую зимнюю сессию на 
7,8 процента. 

В ноле зрения секретаря парт
бюро немало проблем: выполие
ние решений Коммунистической 
партии по высшей школе, конт
роль за соцсоревнованием, за 
.деятельностью бюро ВЛКСМ и 
профбюро факультета, формиро
вание строительных студенческих 
отрядов, и даже обмен комсо
мольских документов... 

Несмотря на большую партий
ную и общественную работу, тре
бующую уйму времени, в про
шлом году Евгений Семенович 
защитил докторскую диссерта
цию. Кроме того, недавно разра
ботал новый курс лекций . для 
специальности «прикладная мате
матика» — «Теория тепловых 
процессов», ---рассчитанный на 

.два семестра. Он является также 
научным руководителем диплом
ных проектов более десяти сту
дентов, которые искренне благо
дарны ему за существенную на
учную помощь. 

я встретился с Евгение>[ Се
меновичем в деканате ФМФ нака
нуне партийной конференции Ка
лининского района. Секретарь бе
седовал со студентами, которые 
приглашали его на комсомольское 
мероприятие в общежитие, на что 
он без оговорок согласился. 

— Евгений Семенович, чего 
вы ждете от районной партийкой 
конференции, делегатом которой 
избраны? — спросил я. 

'— В вузовскую партийную де
легацию я вхол:у' впервые — от
ветил он. — Думаю, что важно 
будет познакомиться еще шире 
со многими областями деятельно
сти коммунистов Калининского 
района, с поставленными задача
ми, с решениями конференции и 
проинформировать об этом сот
рудников нашего института. Рай
онная конференция наверняка 
поставит перед нами новые зада
чи в масштабе района, чтойы за
мечательными трудовыми подар
ками встретить ХХУ съезд КПСС. 

Быть избранным делегатом рай
онной партийной конференцип — 
высокое доверие коммунистов, н 
они в своем'выборе не ошиблись, 

В. ЧУМИЧНИН 

ОРНЫЕ АППАРАТЫ 

Как в прошлом, так и в буду
щем Вера Федоровна всегда на
стаивала на максимальном вни
мании к студенту. Только в тес
ном содружестве декана с кафед
рой, в тесной их взаимопомощи, 
в совместной педагогической дея
тельности, считает она, можно 
достичь того, чего требует от нас 
предстоящая пятилетка качества, 
— отличных знаний. 

М.ЕЛЬЦИН 

В нашем институте на кафе.тре 
«Электрические аппараты» при 
тесном творческом сотрудничест
ве с проектными организациями 
и промышленностью ведутся по
исковые исследования новых на
правлений проектирования нуж
ных апнлратов. Б этой рабоге уже 
имеются определенные достттже-
ния и достаточно четко определи
лись проблемы, которые ждут 
своего решения. 

При создании мощных генера
торных установок широко приме
няются экранированные закрытые 
токопроводы для кая;дой фазы, 
состоящие из отдельных секций 
заводского изготовления. Такое 
решение обеспечивает удобство 
монтажа токопроводов, высокую 
надежность, а также безопас
ность в эксплуатации и стало ти
повым. На кафедре ТОЭ под ру
ководством доцента И. Ф. Кузне
цова разработаны методи расчета 
электромагнитных характеристик 
таких токопроводов. 

Иссле_дованы и сконструирова
ны наиоолее рациональные токо-
ведущие системы новых аппара
тов, обладающие высокой элект
родинамической устойчивостью, 
относительно малыми потерями 
и хорошей тепло отводящей спо-

В П О М О Щ Ь СОЗДА

ТЕЛЯМ САЯНО-ШУ

Ш Е Н С К О Й ГЭС 

еобностью как с .внешней, так и 
с внутренней поверхности. Иссле-
довапия показали высокую эф
фективность повышения давления 
сжатого газа для интенсификации 
процесса теплоотвода. 

В отечественной и мировой 
практике уровень номинальных 
токов генераторных аппаратов с 
естествешгым охлалиением сегод
ня ограничивается номинальными 
токамп в 12—16 кА. Более вы
сокие значения номинальпых то
ков аппаратов достигаются путем 
применения систем водяного ох
лаждения токоведущих епстем ап
паратов, включая охлаждение их 
подвиягных элементов, что, есте
ственно, снижает надежность та
ких аппаратов. 

Б отличие от» таких решений 
повышение номинального тока 
аппаратов для Саяно-Шушенской 
ГЭС до 30 кА намечепо достичь 
припиипиальным изменением кои-
струкцин \'же созтлиных аппаоз-
тов на номинальный ток 12 кА 

для Усть-йлимской ГЭС путем ис
следования разработки и приме-
некия нескольких сисхем охлаж
дения внешних, легко доступных 
частей аппаратов без введеиия 
водяного ох.таждения внутрь ре
зервуара к подвияшым контактам 
аппарата. 

В этом направлении кафедрой 
электричес!{нх аппаратов уже 
проведена большая раоота. В том 
числе экспериментально исследо
вана герметилированиая модель, 
токоведущей системы в среде 
сжатых газов. Изготовлены моде
ли аппаратов, создана Э1:спери-
ментальиая установка и ведутся 
исследования эффективности раз
личных систем охлаждеиня. 

Конечной целью работы явля
ется создание всех необходимых 
в энергоблоке видов высоковольт
ных аппаратов — выключателей 
нагруз1:и, разъелпнитслей, зазем-
лите.тей, трансформаторов тока и 
напряжения па заданные высокие 
парамет-ры, которые будут орга
нически соединяться в единый 
генераторный коммутациоипо-из-
мерительиый аппаратный ком-
п.текс. 

Ю. ФИЛИППОВ, 
доцент кафгдры «Электриче
ские аппараты^ 



П О Л И Т Е Х Н И К 

и з ОПЫТА 
ЛУЧШИХ 

ГРУПП 

По 1ггогам социалистического 
соревнования наша группа за 
1974/75 учебный год заняла 
первое место среди групп I кур
са по ииституту. 

Кате же нам удалось достиг
нуть этого? 

Точный и подробный анализ 
того, как мы достигли этой цели, 
сделать, конечно, зювозможио, 
однако попытаемся все-таки сде
лать какие-то определенные вы
воды по этому поводу, которые 
будут полезны для всех. 

Наша специальность — элек
тронные вычислительные маши
ны — одна^из самых ]П1тересных 
на факультете. Высокий коикурс 
привел к тому, что состав группы 
подобрался ровный и сильный. В 
совхозе «Красный: Октябрь», где 
весь I курс электромеха помогал 
в уборке урожая, были заложены 
основы нашей дружбы, ребята 
•присмотрелись друг к другу, уз
нали, кто па что способен, что 
п-омогло нам выбрать такой ак-
Т1Ш, котррый сумел с первых же 
дней повести группу за собой. 

Комсоргом бы.ча выбрана еди
ногласно, Т. Савельева, кото-рая 
еще в колхозе зарекомендовала 
себя как хороший организатор, 
и думалось, что' она будет отлич
ным комсомольским руководите
лем. Она обладала серьезностью, 
требовательностью к себе и дру
гам, высоким идейным уровнем. 

Нрофоргом труппа выбрала На
дежду Сушкову, члена партии, 
чуткого и отзывчивого товарища, 
пользующегося большим уваже
нием. 

Стлроста группы И. Мазепа 
был рекомендован деканатом. 
Олужйа в рядах Советской Армии 
воспитала в нем уменне руко
водить коллективом, находить 
подход к каждому человеку. 

ЗАЛОГ 

УСПЕХА 
Большое значение- сыграло то, 

что около половины группы — 
производственники. Несмотря иа 
большой разрыв в учебе, они су
мели не только сразу включить
ся в учебный процесс, по и с 
самого начала добиться высоких 
результатов. Более того, зача
стую они показывали более высо-

• кие знания, чем вчерашние 
школьники. Жизненный опыт, 
сила воли сделали свое дело. 
Так что преодоление разрыва, 
сплочение в единый коллектив 
ие были для пас серьезной проб
лемой. Помогла взаимопомощь. 

Однако как для производст
венников, так и для школьгап;ов 
система обучения в пнституте 
оказалась иепрнвычной и новой. 
Нужно было нер'^строиться, вы-

.работать оптимальный ре;ким дня, 
научиться работать и жить само
стоятельно. 

Большую помощь в этом ока
зал нам куратор ассистент ка
федры автоматики Генрих Алек
сандрович Вольдек. Терпеливо, 
доходчиво объяснял он то, что 
казалось неясным, помогал орга
низовать студенческий быт. 

Процесс учебы контролировал
ся .и направлялся заместителем 
декана электромеханического фа
культета В.тадиш1ро>[ Григорье
вичем Давыдовым. И хорошие ре
зультаты елсемесячной аттестации 
говорили сами за себя. Ребята 
настон'шво занимались, успешно 
справлялись со сложными и не-
зиакрмымн предметами, такими, 
как начертательная геометрия, 
математика, фпзика. Ксли укого-

На снимке: студенты 221/3 группы на занятиях. 

либо возникали трудности, наибо
лее сильные студенты, такие как 
М. Ромм, Р. Сайтов, И. Мазепа, 
Я. Немчонок, шли им па помощь. 
И вот. подошла первая сессия. С 
волнением и страхом все мы 
ожидали се. Вот здесь и подтвер
дились, казалось бы, прописные 
истины: необходимость система
тических заиятий, дружеская по
мощь и взаимовырутаа, требова
тельность к себе. Итоги сессии 
превзошли все ожидания. Трое 
ребят сдали сессию на «отлич
но»; автор этих строк, С. Горя
чев и Я. Немчонок. 2] человек 
т 22 во 2-м семестре получал 
стипендию. 

По успеваемости группа заня
ла первое место на факультете, 

Во 2-м семестре обучение ус
ложнилось, добавились новые 
предметы, учебная программа 
стала более насыщенной, нагруз
ка возросла. Но, несмотря на 
зто. результаты месячных атте
стаций не ухудшились. Мы при
выкли к систематическим заня
тиям, продолжали оказывать по

мощь друг другу и наряду с этим 
находили время для обществе!!-
ной работы. Ребята вместе учи
лись, вместе отдыхали, часто со-
биралпсь группой для обсужде
ния своих текущих дел. В этом 
большая заслуга треугольника 
группы. Кроме того, в организа
ции досуга большую роль сыгра
ли культорг А. Скотн'икова со 
своим помощником и. Гсльфанд, 
физорг С. Горячев. Совместные 
походы в кино, театр, музе-н, 
лыа;.иые вылазки делали инте
ресной и содержательной жизнь 
группы. 

Все наши студенты — знач
кисты ГТО, 10 — спортсмены-
разрядиики. 5 — призеры ин-
ст1тгутских соревнований. 

Вторая сессия оказалась, гораз
до сложнее первой. Главную 
трудность предстарилп два экза
мена по математрпге. И наши 
опасения оправдались. Мы сдали 
эту сессию хуже и заняли толь
ко третье место по факультету. 

Б конце второго семестра у 

нас произошли перевыборы ком-
• сорга и профорга. 'Комсоргом ста-
• ла Л. Лоскутова, деятельный, 

принципиальный товарищ. После 
ухода в другую группу И. Суш-
ковой профоргом стал В, 
Башин—целеустремленный, энер
гичный человек, который сумел 

• не только удерлсать на должном 
уровне, но и- поднять на более 
высокую ступень профсоюзную 
раГ>оту в группе. 

После о-кончания первого кур
са около половины группы поеха
ли в студенческие строительные 

• отряды. Студент пашей группы, 
коммунист Р. Сайтов поехал ко
мандиром в дальний интернаци
ональный строительный отряд 
«Салю-т-75». Ребята хорошо по
работали в третьем трудовом се
местре. 

Впередн — третья сесия. Ми 
надеемся сдать ее успешно и до-
,стойно встретить ХХУ съезд 
КПСС. 

И. ГЕЛЬФАНД, 
член редноллегии группы 
221/3 
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нов общественное поручение, них, как поход по местам боевой 
Много новых и интересных пред- славы, по маршруту Лигово— 
ложении внесли ребята в работу Аллея Славы — Стрвльна — 
группы. Например, была организо- Финский залив — Автово. 
вана серия информации о спор- Успешно прошел Ленинский 
те, которые с большим знтузи- урок, средний балл которого со-
азмом проводил Толя Скибинский, ставляет 4,57. 
интересные сообщения о новых 
достижениях в науке делали 
Игорь Лазарев и Алексей Уша
ков. 

ТАК ДЕРЖАТЬ, РЕБЯТА! 

На одном из этих собраний 

Коллектив досрочна обеспечил 
100-процентнук) подписку на 
комсомольскую печать. 

Хорошо закончился трудовой 
семестр. 20 человек из группы 
работали в стройотрядах. 

Наша группа 311/1 заняла вовремя решали большинством но, а потому ставили этот воп-
первов место в социалистическом оставаться после занятий и помо- рос перед соответствующей ка-
соревновании между группами гать друг другу, федрой и деканатом, 
второго курса нашего института. Вопросы успеваемости всегда 

Наибольший вес в оценке об- занимают немало места на каж- '^"' например, было с экзаме-
щего балла сыграл показатель дом нашем собрании. Обычно "°" "*> Философии, с экзаменом ^^^^^ принято решение отрабо-
успеваемости - средний балл в староста группы знакомит нас с "11 *?^^^^^^^^^ тать 115 человеко-часов на стро-
группе по весенней сессии со- конкретными указаниями деична- ' " ««азались положительными и „ _ _ памятника на плошави Плтл ^^а^^^т.^ «. ыипятпппм 
ставлял 4 01 та по успеваемости Если в гоуп- смогли повысить общий балл в ительствв памятника на площади после беседы с куратором 
ставпял ч,и|, та по успеваемости, ьсли в груп- течение семестоа Победы. Зто предложение было Ю. И. Николаенко, половина 

Это достижение, конечно, при- пе возрастает количество пропу- группе в течение семестра. « «•« и^и « ^ , 
надлежит всему коллективу. Мы сков занятий, то мы ведем стро- Большую роль при подведении ""ЯДержано всем курсом. Выпол- группы сейчас работает на на
боролись за успеваемость и на гий. принципиальный разговор с итогов социалистического сорев- "внная работа была оценена на федрах. 
экзаменах, и в зачетную неделю, теми, кто является непосредст- „звания сыграло и наше участив «отлично». В „ая активность 
и на контрольных. Всюду чувст- венным виновником прогула. « пйшвгтврннпй ПЯЙОТР - Т 
вовалась взаимная поддержка. Оценивали мы свои возможно- ""Щ'»''««""''" ('*'"«'«• в группе было проведено мно- каждого из нас обеспечила выс-
Когда бывало трудно, мы оста- сти и по сдаче экзаменов досроч- Наждый из нас имеет постоян- го интересных мероприятий, та- ший балл в социалистическим со
вались после занятии, и тот из 
нас, кому удалось хорошо усвоить 
тему, становился у доски и объя
снял только что пройденный ма
териал, подробно разбирая те 
моменты, которые были непонят
ны большинству. Чаще всего это 
происходило с высшей математи
кой. 

Больше всех старалась Лариса 
Дорофеева, выбранная в академ
сектор. Она составляла целый ком
плекс задач: здесь и сведения об 
аттестации, и еженедельный учет 
сдачи контрольных работ, заче
тов и заданий. Наиболее отстаю
щих разбирали на общих собра
ниях, выясняя причины неудач. 
Ребята сами постановляли, кому 
следует установить жестн-ие сро
ки сдачи, а кому — помочь. 

Тан, например, мы все сдали 
досрочно архитектуру, поскольку 

ревновании. 

Т. МАМЕДОВА, 
комсорг группы 311/1 

На снимке: студенты группы * 
311/1 перед экскурсией. 
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